
   

 

   

 

Rede zum Haushaltsplan 2024 der CDU Fraktion 

 

Lieber Stadtbürgermeister Krügel, Liebe Beigeordnete, Liebe Mitglieder des 

Stadtrates, Liebe Mitarbeiter:innen der Verwaltung und nicht zu vergessen liebe 

Mitbürger:innen und Vertreter:innen der Presse, 

 

Zu Beginn möchte ich an die letzte Sitzung der Sparkommission erinnern, in 

deren Verlauf uns Frau Meike daran erinnerte, jeden Euro auf die Notwendigkeit 

zur Ausgabe zu überdenken. 

Da es zwingend geboten ist, einen ausgeglichenen Haushaltplan der 

Kommunalaufsicht zur Genehmigung vorzulegen. 

 

Fast alle Gemeinden in Rheinland-Pfalz führen ihren Haushalt am Limit. 

Es passt weder auf der Einnahmen- noch auf der Ausgabenseite. 

Schuldige für die schlechte finanzielle Lage sind schnell gefunden, deren 

Aufzählung ist allerdings nicht zielführend. 

 

Das Zahlenwerk für den Haushalt 2024 liegt auf dem Tisch, einsehbar für 

Jedermann. Eine Auflistung der einzelnen Zahlen möchte ich Ihnen ersparen. 

 

Auf jeden Fall haben wir es geschafft, einen ausgeglichenen Haushalt vorlegen 

zu können.  

Ob das für die kommenden Jahre auch möglich ist, soll dahingestellt sein. 

Nur eins zeigt das Zahlenwerk ganz klar: So geht es nicht weiter! 

 

Mit weiteren Steuerhöhungen für die Bürger ist eine Verbesserung der 

finanziellen Situation für die Gemeinden nicht machbar. 

Verbandsgemeinde und Kreis müssen ebenfalls sicherstellen, dass Umlagen für 

die Stadt nicht alle Jahre erhöht werden können. 

 

Wir können uns in Bad Ems noch glücklich schätzen, dass wir trotz der 

finanziellen Schwierigkeiten in den Haushaltsvorjahren viel erreichen konnten: 

 

 Dazu zählen die neu geschaffenen Kindertagesstätten. Die rund 165 neue 

Kita-Plätze bieten. So vielen wie noch nie zuvor geschaffen wurden. 

 

 Die Errichtung des Emser Therme Hotels mit dazugehörigem Parkhaus 

wurde vom Stadtrat von der Antragstellung bis zur Umsetzung begleitet. 



   

 

   

 

 

 Die Hufelandklinik konnte durch geschickte Verhandlungen, der 

Stadtspitze, vor der Schließung bewahrt werden. 

 

 Der Lückenschluss auf dem ehemaligen Gelände des Güterbahnhofes mit 

Errichtung neuer Parkplätze mit Ladeinfrastruktur für E-Fahrzeuge ist 

gelungen. 

 

 Die Umsetzung der Parkapp „EasyPark“ ist ein riesiger Erfolg. 

 

 Die Voraussetzungen zum Umbau der Vier-Türme, zu einem modernen 

Hotel wurden geschaffen. 

 

 Der 37. Rheinland-Pfalz-Tag fand in Bad Ems statt und war nicht nur ein 

voller Erfolg mit rund 125.000 Besuchern, sondern auch ein Fest der 

Begegnung. 

 

 Höhepunkt ist die Anerkennung des Welterbes Great Spa Towns of 

Europe. 

 

 

Weitere Projekte sind bereits angestoßen und geplant: 

 

 Zum einen die Sanierung des Alten Rathauses. 

 

 Die Zukunft von Rewe Petz auf der Wipsch - ist auf einem guten Weg. 

 

 Avisiert wurde seitens der Deutschen Bahn die Sanierung der Wartehalle 

sowie des Bahnsteiges des Hauptbahnhofes mit der Fertigstellung im 

4. Quartal 2024  

 

 Sowie die Errichtung eines neuen Kinderspielplatzes auf der großen Wiese  

 

 

Die Stadtratsfraktion der CDU stimmt dem Haushaltsentwurf vollumfänglich zu 

und bedankt sich bei Frau Meike, die den Haushaltsplan 2024 erstellt hat, sowie 

bei allen Mitgliedern des Stadtrates für die gute Zusammenarbeit. 



   

 

   

 

Ebenfalls möchten wir uns auch bei unserem Bürgermeister, Oliver Krügel, für 

die bisher geleistete Arbeit sowie sein Engagement bedanken. 

 

Vielen Dank!  


